

PROFESSIONALS

oment P btes

La Federació presenta els models de gestió de la pilota professional

lenciana presentarà als pilotaris els quatre models que s'han presentat per a gestionar les modalitats d'es-cala i corda i raspall. Federació i ju-gadors mantindran hui una reunió del per a funcionar des de ja. propostes. Els materatos propostes. Els materatos propostes el millor moon es donaran a conèixer totes les més immediat de la pilota professional. La Federació de Pilota Va-■ Hui ha de ser un dia important per al present i, sobretot, el futur es. Els mateixos pilotaris

La de Val Net i la mateixa Federació.
De la resta de candidatures hi ha complet hermetisme i no han fet pública la seua candidatura. De moment, de les quatre pro-postes oficials que la Federació té damunt la taula ja es coneixen dos.

nera oficial, ni tampoc Waldo, directament amb 'A mà pilota', ha oficialitzat cap candidatura. Segons ha pogut saber SUPER eixes dues candidatures que hui es coneixeran de manera oficial són dues empreses vinculades en l'actualitat amb la pilota valenciana. Alguns pilotaris ja les coneixen, però reconeixen que tampoc tenen molts detalls de les Sembla que no és així, ni cap em-presa basca s'ha interessat de madidatures podrien ser una empresa relacionada amb la pilota basca i Hi havia rumors que eixes can-

que la decisió no serà ràpida, quan el calendari oficial de la temporada buscar un model en comú que ges-tione les dues modalitats. Tot està en les seues mans i, tot assenyala els pilotaris. els pilotaris. Els professionals l'escala i corda i del raspall han L'última paraula l'han de tindre

tampoc poc esperar molt.

De fet, a estes altures d'any el circuit professional d'escala i corda ja hauria d'estar en marxa i no ha pohauria d'estar er totes estes incògmón professional de la pilota. De fet, la intenció de l'empresa seria començar les partides delliga en estos primers dies de febrer, però tot està pendent de la decisió final dels datura la triada per a gestionar el món professional de la pilota. De cat, per a començar la lliga de ma-nera immediata si és la seua candinites que cal resoldre. Val Net ha es-tat treballant i ja té un calendari

El que està clar és que allargar en el temps la decisió final seria problemàtic per a reestructurar tota la temporada, especialment les tres Elque



O TRIN

El calendari de l'escala i corda ja está preparat Val net ha estat treballant en la confecció del calendari del Circuit Professional d'escala i corda que hauria

d'estar en marxa ja.

Allargar en el temps la decisió final seria problemàtic per a reestructurar la temporada

màtic per a quadrar dates per als di-ferents trofeus de curta durada que modalitats, Lliga, Copa i Campio-nat Individual. També seria proble-

es resoldran molts dubtes i tot, quan també s'espera la definitiva posada en funcionament de la Fundació. En principi s'espera per a mitjan març. s'organitzen al llarg de tot l'any.
La decisió no s'ha d'allargar en el temps pel bé de tota la temporada.
Són dies claus per a decidir quin serà el futur de la pilota valenciana en les seues dues modalitats profes-sionals, escala i corda i raspall. Hui

Soro III. VN

a Benissa gran actuació Soro signa una

El trio de Soro guanya al de Puchol per 60-45

tanejat per Soro III, va dominar en tot moment i va guanyar pel definitiu 60 per 45 davant el trio de Puchol II. partida la celebrada aĥir al trinquet de Benissa amb motiu de la seua tradicional fira. El trio blau, capi-Gran ambient de públic i bona VALENCIA | J.C.R.

der superar a un trio blau que ser molt regular, amb un Soro III im-pecable i un Santi que tornava a demoments de gran pilota. Al remat, Puchol II, Pere i Bernat no van pomençar molt forts i van col·locar un parcial de 50 per 25 a favor seu. Els rojos reaccionaren i es van viure mostrar el seu gran moment de joc. Soro III, Santi i Héctor van co-

Partides de hui

Borriana, Llíria i Xeraco són les tres cites de hui dilluns. A Borriana enfrontament entre parelles. Martí II i Dani tindran a l'altre costat de la corda a Carlos i Jesús. Cal estar pendents de l'evolució de Martí. Ho està fent molt bé.

El trinquet de Llíria continua agafant les partides que ha deixat, de moment, el trinquet de la Pobla de Vallbona. Esta vesprada s'anuncien Colau i Guillermo davant Pa-

En la modalitat de raspall la cita és al trinquet de Xeraco. Sergio i Jo-sep enfront Pablo i Brisca.

Puchol i Genovés

Una de les grans cites de la setmana s'anuncia dimecres al trinquet de Guadassuar. Puchol II i Héctor en-

front Genovés II i Santi.

Abans també s'anuncia partida

"I L la presència de dos times setmanes, Pablo i Montaner. El primer amb Roberto de mitger i Montaner amb Canari. al raspall amb la presència joves que venen de ıntant a les úl-



rueter, c nticio en peligro de extinción

económicas y la escasa afluencia de público ▶ «Cada año nos va faltando gente y no hay relevo generacional», destacan Los responsables de los trinquets valencianos alertan de los problemas para mantener su gestión por las dificultades

PEDRO VALERO VALENCIA

estamos en extinción». Emilio Peris, más conocido como «El Zurdo», es la cuarta generación de una familia de trinqueters. Desde que cerró el trinquet de Gandia, hace diez años, gestiona el de Bellreguard, donde organiza partidas de escala i corda y raspall jueves, sábados y deminos.

bados y domingos.

Peris, que palpa cada semana el pulso vital de la pilota valenciana, se define como «optimista», aunque reconoce que forma parte de

un oficio, el de trinqueter, en serio riesgo de desaparición. «El concepto de trinqueter se ha devaluado, ya no existen. Lo que hay son personas de los clubes que hacen lo que pueden para hacerse cargo del trinquet de su pueblo», señala. Actualmente, el mapa valenciano cuenta con 61 trinquets activos. De ellos, solo tres —Pelayo, Guadassuar y Massamagrell— pertenecen a particulares. El resto, la gran mayoría, son propiedad municipal. Ello, sumado al actual modelo de gestión de la pilota profe-

existen, lo que hay son «Los trinqueters ya no personas de los clubes

sional, ha mermado la autonomía y la capacidad de decisión de los trinqueters, los máximos respon-sables de que la cancha esté en

condiciones para la partida, las apuestas, y el desarrollo del espectáculo. A muchos, ese esfuerzo, no les compensa.

«La partida de hace unas semanas me salió a perder 42 euros. No es lo habitual, pero es algo que pasa», explica Raül Ivars, al frente del trinquet de Pedreguer desde hace año y medio. Ivars señala que, de media, tiene entre 80 y 90 espectadores cada sábado. «Es el único trinquet de escala i corda de la zona y eso se nota. Pelayo queda un poco lejos», apunta. Sin embargo, los

trinquet de su pueblo»

que se hacen cargo del

problemas para obtener beneficios son evidentes. Con una entrada que oscila entre los 6 y los 8 euros, y teniendo en cuenta que una partida con las figuras actuales —Puchol II y Soro III o Moltó en raspall — supone un gasto de 600 euros, el trinqueter necesita a cerca de cien personas para cubrir los gastos. «Hay que hacer carteles atractivos, inventar cosas nuevas, crear expectación... Donde más estoy trabajando es en las redes sociales y hago crónicas de las partidas para los medios digitales», explica Ivars.

Las caras del trinq



➤ Dani Ribera
JUEVES Y SÁBADO/MIÉRCOLES PELAYO Y GUADASSUAR

El sábado salva a la «catedral»

➤ Con un precio de entre 7 y 10
euros, Pelayo, salvado del cierre
por la inyección económica de José
por la media de 60 personas. Los

Luis López, recibe cada jueves una media de 60 personas. Los sábados son 170. En las grandes finales son 400 aficionados, según señala Ribera, que también es el trinqueter de Guadassuar, que acoge partidas los miércoles. «Llegamos a los 140-150 espectadores cada día», señala el exjugador.



MASSAMAGRELL

▶ Manolo, Batiste y Enrique Soro

MARTES

El Tio Pena de Massamagrell cumplirá este verano 70 años.

El Tio Pena de Massamagrell cumplirá este verano 70 años.

Cada martes, el tradicional día de mercado en el municipio, abre sus puertas. Con una entrada que va desde los 5 a los 10 euros, según en la partida, el recinto alberga una media de 40 personas. Es uno de los tres privados. Sus trinqueters son el padre y los tíos de Soro III, una sel las grandes figuras del momento.



PEDREGUER

Año y medio innovador

Raŭi I vars, con experiencia en otros trinquets de la Marina, rige desde hace año y medio el de Pedreguer con óptimos resultados. Congrega cada semana a 80 amantes de la pilota, con precios desde los 6 a los 8 euros. Ha apostado por trabajar el público joven desde las redes sociales y la interacción con los medios digitales, en los que él mismo escribe las crónicas de las partidas.

PILOTA



por el de Gandia Almassora, pasando De Moncada a

DE LOS 61 TRINQUETS ACTIVOS SOLO TRES (PELAYO, GUADASSUAR Y MASSAMAGRELL) SON DE TITULARIDAD PRIVADA

vida 58 trinquets mantienen con

Los ayuntamientos

porque Soro III aún juega, si no, ya lo hubiésemos cerrado hace tiempo. Aquí tenemos que pagar el agua, la contribución, la basura, la luz... y esto da para los gastos. Esta-

marxador. «Ahora no hay apuestas, como mucho se juegan 600 euros en una partida...», remacha.

efectúan en las partidas, donde un porcentaje del dinero es para el

ssalfassar Ilencia (2) _Manises _ Torrent

mos aquí porque nos gusta».
Otro de los puntos en discusión pasa por los días en los que los trinquets acogen partidas. En Massamagrell, por ejemplo, es el martes. «Aquí el martes era un día de fiesta, porque era el día de mercado en el pueblo y en el trinquet se metían 300 personas por la tarde. Si todos los trinquets vamos al fin de semana, el problema es que no hay jugadores para todos. Es complica-

Xeraco
Xeresa
Bellreguard
Oliva (2)

También afecta, en gran medi-da, la cantidad de apuestas que se

La cuestión es que, a diferencia de lo que ocurría antes, los trinqueters no eligen por su cuenta los carteles de las partidas. Hace años negociaban directamente con los

jugadores para tratar de contratar la mejor partida posible. En la actualidad es la empresa responsable de gestionar la pilota profesional, ValNet, la que diseña una especie de calendario. Esto es así porque esta empresa se hace cargo de las nóminas de los jugadores, que no varía en todo el año, con independencia de si los trinqueters les remercado entre semana que hay que explotar» se ven caras jóvenes en el trinquet, pero hay un «El sábado y el domingo

quita, que está al frente del recinto de Vila-real desde hace 24 años. «Cada partida es una incógnita. No viene gente y apuestas casi no hay. Hay días que pierdes dinero, hay días que pierdes 100 euros y otros ganas 50 euros», remacha.

Sea como sea, lo que entra en las cajas delos trinquets no da para sacar adelante una familia. Hay que hacer otras cosas. Lo tienen claro en Massamagrell, donde el padre y dos tíos del jugador Soro III —Enrique, Manolo y Batiste—mantienen la actividad en un recinto que ya cumple 70 años, el trinquet Tio Pena, uno de los tres privados que sobreviven. «Lo tenemos abierto procure Soro III aún jueza si no va

Xilxes

Borriana

La realidad de los trinquets difiere de la de los trinqueters. Actualmente destaca la situación de la Ciutat de la Pilota de Moncada, una instalación de 6.000 metros cuadrados con el trinquet más moderno pero infrautilizado. En las últimas semanas el ayuntamiento de Almassora ha aprobado la inversión de 900.000 euros en un trinquet de tres alturas, mien-

Los otros dos trinquets privados, Guadassuar y Pelayo, están gestionados por Dani Ribera. Ex-

claman más o menos.

Más allá de eso, el trinqueter ha
de luchar contra otro problema: el
público. «La edad de la gente que
viene al trinquetes de una media de
70 años. Cada año nos va faltando cerramos la 'paraeta', a del sistema, y si «Nosotros somos parte ver dónde van a jugar los jugadores»

gente, o se operan y no pueden sa-lir de casa. Los de toda la vida dejan de venir y por detrás no hay relevo.

tras que Gandia espera el suyo desde 2014. P. V. VALENCIA

jugador y miembro de la empresa ValNet. Contento con la afluencia de público los sábados en la «catedral» (170 personas), indica que los miércoles en Guadassuar hay que hacer «comboi» para atraer a la gente. «Hacemos una comida antes de las partidas para que la gente relacione el día de partida con un día de fiesta. Hay que hacer cosas para que le gente venga», señala Ribera, que considera que el fin de semana es el momento para celebrar las finales de los trofesos y las competiciones, pero sin feos y las competiciones, pero sin que eso afecte al día a día. «El sá-bado y el domingo se ven caras jó-

Benidorm

venes en el trinquet, pero hay un mercado entre semana que hay que explotar», resalta.

No es tan positivo Adrián Miguel, a los mandos del trinquet de Sueca, con una media de 30 personas cada partida. Es un recinto representativo de la realidad que viven las canchas más cercanas a la capital, como el de Vilamarxant. «Antes de la crisis, la gente iba a ver tres partidas a la semana, ahora eligen la mejor y solo van a esa. Está claro que sin los ayuntamientos y las subvenciones... Nosotros solas subvenciones... mos parte del sistema y si cerramos la 'paraeta', a ver dónde juegan los pilotaris». Es el rugido reivindicativo de este oficio, una especie que se resiste a la extinción.

jugar las partidas en fin de semana, pero hay trinqueters que señalan que hay pocos jugadores para repartir entre tantos trinquets esos días. partida más atractiva cada semana, pero dependen de la empresa que gestiona la pilota profesional. EL PÚBLICO el trinquet, los trinqueters necesitan **Entradas baratas UNA A UNA** TRINQUETERS Sin gente joven LAS CLAVES DE LOS EL CARTEL Poco poder de decisión para cubrir gastos LOS HORARIOS El debate de los días no hay relevo partidas llamadas del día a día la nedia de edad es alta y 4 hab W Con un precio de entre 5 y 10 euros, jugadores creen que es conveniente compiten por tener la En las Los trinquets según el día y BORRIANA/VILA-REAL Otos Castelló de Rugat Ontinyent Beniarrés Benigànim___ Canals ____ Alqueria d'Asnar Castelló de la Ribera___ Lloc Nou d'en Fenollet xent____ de Ranes Pobla de Vallbona . L'Eliana _____ Ribarroja ____ Vilamarxant. Alcasser Alginet Onda_ Petrer _Castalla Castelló de La Plana



Partidas por la noche

Mezquita accomi

mezquita acumula 24 años en el trinquet de Vila-real y desde hace poco comparte con el jugador Dani el de Borriana. En Vila-real es uno de los trinqueters que ha arriesgado a programar partidas por la noche, con buenos resultados (más de 200 personas). Sin embargo, reconoce que es algo que no se puede mantener todas las semanas. Obtiene una media de 70 espectadores en las partidas del día a día.

BELLREGUARD

• Emilio Peris

Jueves, Sábado y domingo

públicos. El suyo es uno de los trinquets mixtos en los que celebra partidas de escala i corda y raspall. El jueves atiende a una media de 90 personas, el sábado unas 200 y los domingos llega a las 180. Lleva 10 años en Bellreguard después de la gestión de su familia del desaparecido trinquet de Gandia. Cuatro generaciones de trinqueters

➤ Emilio Peris, «El Zurdo», es
partidario de innovar en el trinquet
y enfocarse hacia los nuevos

➤ Adrián Miguel VIERNES SUECA

La cercanía con Valencia afecta

La media de espectadores en el trinquet municipal de Sueca es de unas 30 personas, con unas entradas a partir de 5 euros. Uno de los grandes problemas para este tipo de recintos, cercanos a la ciudad de Valencia, es que los aficionados se han vuelto más selectivos y eligen cada semana la mejor partida, que suele llevarse a cabo en el trinquet de Pelayo los sábados.

POLIDEPORTIVO PIlota

uart y Genovés, D D heroicidad diaria

Las dos leyendas de la pilota vencieron a los mejores tríos de su época jugando solos contra tres

■ Rafa Nadal está considerado como uno de los más grandes tenistas de la historia. Sin duda estamos ante uno de los genios de la historia del deporte individual, sólo comparable a inolvidables boxeadores o ciclistas, desde Joe Louis, a Mohamed Alí, desde Fausto Copi a Edy Merck, por citar sólo a unos pocos indiscutibles. Nos referimos a deportes de implantación planetaria, lo que acrecienta la grandeza de sus hazañas.

Y, sin embargo, en un deporte infinitamente más pobre pero no menos duro, encontramos a figuras que han pasado, para el público en general, prácticamente desapercibidas. Nos referimos a dos genios de la pilota valenciana: Albert Arnal, «El Xiquet de Quart», y Francisco Cabanes, «El Genovés». Ninguno de ellos recibió siquiera el reconocimiento estatal pues ya sabemos de la escasa o nula influencia de la política valenciana. Ninguno soñó jamás en ser conocido fuera de sus fronteras naturales...y, sin embargo, si comparamos sus trayectorias deportivas con la de los grandes del tenis, del ciclismo o del boxeo, llegaremos a la conclusión de que sólo pueden envidiar los ingresos en dineros y popularidad, pero serían envidiados en la grandeza de su genio deportivo. genio deportivo. Nadal, Mohamed Alí o Federer,

Quart y Genovés fueron capaces de jugar contra tres rivales a la vez. ¿Se imaginan que Federer luchara contra una pareja?

vencieron en pruebas de lucha in-dividual. Quart y Genovés fueron capaces de jugar contra tres riva-les a la vez. ¿Se imaginan que Fe-



Quart «fent el dau» durante una partida. LEVANTE-EM

derer jugara contra una pareja? Genovés y Quart jugaron contra tríos, los mejores. Y llegaron a tal nivel de superioridad que hubieron de hacer más concesiones: privarse de algunas pegadas. Alberto Arnal llegó a ser tan superior que los trinquetes hubieron de anunciarlo sin que pudiera realizar la primera pelota desde el «dau». Jugó contra el mejor trío de la época, el que formaban Llíria, Mora y Micalet.

Genovés alcanzó tanta superioridad que se enfrentaba contra los tres mejores en sus respectivas posiciones. La partida más repetida era la que le anunciaba contra Eusebio, Xatet o Pepet; o Fredi, Vicente y Vicentico, por ejemplo.

Lo hacía casi todos los días de la semana, en un maratón que le llevó, en su mejor época, a anunciarse en más partidas que días del año. En la temporada estival llegó a jugar tres partidos en 24 horas; en las condiciones más difíciles, soportando las mayores exigencias pues llegaron a jugar contra los mejores y prohibiéndoles sus mejores armas

ores armas

¿Se ha conocido algo igual en la historia del deporte? Si acaso, en otro profundamente cercano a nuestra pelota: la pelota vasca. Allí, Miguel Gallastegui, el mismo que destronó a Atano III, llegó a jugar contra las mejores parejas, aunque de forma esporádica.Recordar estas realidades permite valorar como se debe a estos dos grandes genios del deporte valenciano cuya fama apenas hallegado al reducido ámbito de un degado al reducido ámbito de un degado al reducido ámbito de un desporte regional con una historia

						360		31120 81120	
			916300			23180 63180		971300	
	88120	57120			34120	13180	02120	231420	060
0099 1 560	18120	167300	51061.500	085300	504300	713480	792300	31811.620	930360
Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones	Terminaciones
34795	041.90								
34789	34788 420	34707	34796 300	34795 300				300	
34779	34778300	34///	347786	******	34784 300	34783 360		420	
		34767	34766		1		34772 300		
34759360	34758300		34756					34761 300	34760 360
*********	34748 300	34747300	34746300	34745300	34744300				
34739	-12 20 200	34737300	34736300	34735300	34734420				
34729		34727		34725300	34724300	34723480	34722300	34721300	34720360
34719		34717	34716	34715		34713600.000	3471210.300	34711300	34710360
34709 360	34708 300	34707300	34706300	34705300	34704300	34703360	34702420	34701300	34700360
03499		03497	03496300	03495300	03494300	03493360	03492300	03491300	03490360
03489		03487	03486	03485	03484 300	03483360	03482300	03481420	03480 360
03479		03477	03476	03475		03473360	034725.840	03471120.000	03470 5.900
03469 360	03468300	03467	03466	03465		03463480	03462300	03461300	03460360
03449	03448300	03457 420	03456300	03455300	03454300				
03439		03437	03436	03435	03444	03443	03442 300		
03429360	03428300	-	03426	03425					
		03417	03416	03415			03422 300	03421 300	
03409360	03408300	03407300		03405		03403			03400360
e Números Euros/Billete	Números Euros/Billets Números	Números Euros/Billete Números	s Números Euros/Billete Números	Números Euros/Billete Números	Números Euros/Billete Números	Números Euros/Billete Números	Euros/E	Euros/E	s Euros/E
C	00	1	0	V	4	4	1	1	C
		1	1	7	2))	4)
10	and particular, and a second	Estos premios caducan a los tres meses, contados a partir del día siguiente al de la celebración del sorteo	stos premios caducan a la artir del día siguiente al d	17	ada una	Diez series de 100,000 billetes cada una	Diez series	ADO	SÁB
9000010		cantidades que han úmeros premiados, r su cifra final	Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a los números premiados, clasificados por su cifra final	SORTEO		SORTEO DEL DIA 28 DE ENERO DE 2017	28 DI	(W) Nacional	Loteria
	STATE OF THE PARTY					The same of the sa	2		

solo

Un café

¿Qué se pide en el bar?

UN CAFÉ EN PELAYO CON... .asa

PELOTARI



«Probé el fútbol pero no me gustó. El ambiente que se respira en la pelota es mucho más deportivo»

«El trinquet me ha parecido un juego muy exigente. Me lesionaría en el primer partido»

nuestra cultura, hay ue intentar salvaria» pelotaa mano es

que vayan al frontón y luego les pregunten a qué juegan» «Los chavales necesitan un deporte que se conozca, no

RODRÍGUEZ



⋈ mrodriguez@lasprov

ir a los partidos, pero el canal vasco emite tres al no haber televisión» Aquí es más complicado festivales cada semana. «A la gente le cuesta

VALENCIA. Aritz Lasa fue el pro-tagonista en el primer gran evento dentro de la celebración del 50 ani-versario de la Penya Amics del Fron-tó de El Puig. Aquel día, el delante-

ro vasco se enfrentó a Adrián de Quart. Cuando ambos jugadores saltaron a la cancha, sujetaban una Senyera y una Ikurriña. Cosidas. Unidas por algo más que un pedazo de hilo. Aquel gesto venía a simbolizar y a recordar que las dos autonomías comparten pasión por un deporte: la pelota a mano. «Más o menos todo tiene el mismo origen. Es nuestro mundo y nuestra cultura, hay que intentar salvarlo», proclama.

Apunta al mismo problema que vienen destacando todos los protagonistas de la pilota valenciana que participan en este foro: la necesidad de visibilidad. «Los chavales precisan que su deporte se vea en la tele, no ir al frontón, que no te vea nadie, y que luego te pregunten a qué juegas», asegura Aritz Lasa, quien admite que en la Comunitat hay un

País Vasco: la falta de televisión.

«En el frontón también ha habido problemas, pero el canal autonómico ha permitido que la pelota siga ahí. En la Comunitat, al no haber tele, el problema es mayor», admite. «A la gente le cuesta mucho ir al frontón. En el de Bilbao entran 3.300 personas y en una final se puede llegar a 3.000. Pero eso es un día. Al siguiente pones el mismo partido y te van 600. ¿Qué pueden costar las entradas? ¿Entre 125 y 150 euros una final y unos 30 o 35 los demás partidos? Es mucho dinero y en invierno hace frío. Pero luego, cada fin de semana retransmiten tres festivales. La gente puede seguir el frontón por la tele», retrata Aritz Lasa.

No es un secreto, en definitiva, cue con sus recolumns los profesions.

ARITZ LASA?

Urretxu: Pueblo guipuzcoano don-de nació en 1983. Abuelo: Jugaba a pelota. Él empe-zó cuando tenía seis años. Corredor de seguros: Trabajo que realiza en la actualidad.

tual en el frontón. Fiestas: Partidas que disputa: «Se-guiré jugando mientras pueda». Frontis y Aspe: Empresas de pelo-ta con las que tuvo contrato. Delantero: Su demarcación habi-

nales vascos gozan a día de hoy de un mejor panorama que los valencianos. Aritz Lasá tuvo contrato con Aspe, una de las dos empresas que organizan partidos de máximo nivel (la otra es Asegarce): «Hay jugadores que tienen contrato y también trabajan. No todos viven de la

pelota. La gente se cree que por sa-lir por la tele ya tiene la vida resuel-ta y eso no es así. Así de claro». Eso lo aprendió él cuando luchó por ser profesional. Empezó con la pelota de pequeño, con seis años. «Me viene de familia. En el País Vas-co hay frontón en casi tos los pue-blos. Algunos carecen de campo de

tunidad de ver de cerca las modalidades profesionales valencianas. «Hace años la seguí por unos vídeos en internet, pero nada que ver. Me ha parecido un juego muy duro y exigente», comentó Lasa después de seguir desde la escala las finales de raspall y escala i corda del Trofeu Mixt José Luis López. «En el frontón jugamos por bajo, pero no tanto como en el raspall. Me ha impresionado. ¿Qué me gusta? Todo. No sé muy bien las reglas, aunque me gustaría probar, pero no estoy preparado. Si fuera a puerta cerrada, igual me animaba», señala. apuestas de por medio y es normal que alguien te diga algo, pero no se suele ni silbar ni tirar cosas a nadie».

Renunció, eso sí, a la posibilidad de ganar mucho más dinero. Aritz Lasa tuvo contrato con Aspe durante seis años y cuando la empresa no le renovó, se vio obligado a buscarse la vida. «Yo ahora trabajo en una empresa de seguros. Me salió la oportunidad porque un hombre se iba a jubilar. Y juego partidas en fiestas. No todos los que podrían llegar a profesionales lo logran. Dependes de la suerte y de que un gerente te elija», comenta. En su relato, se perciben ciertos paralelismos con el mundo de la pilota.

Tras ingar en El Puig tuvo la coord fútbol», afirma Lasa, a quien tampoco se le daba nada mal el balompié. Sin embargo, no se sentía cómodo en el entorno del deporte rey:
«Probé el fútbol pero no me gustó.
Jugué de todo, aunque no era mi ambiente. En la pelota todo es mucho
más deportivo. En el frontón se respeta mucho más al jugador. Hay Tras jugar en El Puig, tuvo la opor-midad de ver de cerca las modali-

Lasa se marchó satisfecho de Pelayo. Y de El Puig. Le dio tiempo a dar una vuelta por Valencia. Quiere volver: «Encantado siempre que sea posible». Mientras tanto, deja un mensaje sobre lo que se ha de hacer, en líneas generales para mantener viva la vaqueta: «La diferencia es la ausencia de televisión, por lo que hay que incrementar la promoción en los colegios. En las escuelas hay que cuidar los deportes autóctonos. Es el trabajo de los mayores transmitirlo de generación en generación». Al final, la pelota valenciana y vasca no están tan lejos.

os pilotaris deciden

El Comité Profesional analiza hoy los tres proyectos de gestión alternativos a Val Net

que gestiona El Zurdo de Bellreguard, pues son parte de Val Net.

elaborado en Vinalesa y hay un tercero de la empresa Viu Esport de raspall, otro se ha han creado trinqueters Uno de los borradores lo

M. RODRÍGUEZ

tadas para gestionar la vaqueta de alto nivel en 2017, en las modalidades de escala i corda y raspall. Los interesados ya saben cuáles son las líneas generales del borrador elaborado por Val Net desde horas antes VALENCIA. Los jugadores confian en tener hoy algo más de luz sobre cuál va a ser el futuro de la pilota profesional. Esta mañana en la sede profesional. Esta mañana en la sede de la Federació (FPV), se darán a co-nocer las cuatro alternativas presen-Aunque esta mañana llegarán los borradores al Comité Profesional, en teoría son los pilotaris los que han de decidir cuál modelo de gestión se aplica. Al menos así lo indicó el presidente de la FPV, Daniel Sanjuán a finales de año.

Val Net cuenta con varias bazas a favor: haber gestionado ya el mundo profesional, tiene trinquets de referencia de ambas modalidades (Bellreguard, Pelayo y Guadassuar) y, sobre todo, el aval del mecenas José Luis López. Ese último punto puede ser uno de los grandes problemas de las otras alternativas:

queta comentaron ayer que una de ellas la ha formulado un grupo de trinqueters de la modalidad per baix. De esta queda excluida la familia hoy las cuatro alternativas presen-tadas, esto es, la de la empresa que ha venido gestionando la escala i corda y el raspall, y las otras tres. Poco se conoce de estas últimas. Fuentes cercanas al mundo de la vade que se convocara este concurso. El Comité Profesional analizará cómo garantizan que los jugadores van a cobrar hasta que lleguen los 420.000 euros prometidos por las instituciones, cuyos convenios para este año no están firmados.

A este segundo plan de gestión se le une otro elaborado en Vinalesa. Por último, y más envuelto en la incertidumbre, está el de Viu Esport, una empresa que emergió a finales de semana en las redes sociales. Algunos pilotaris de ambas modalidades, según aseguran fuentes consultadas por este periódico, ya han podido ojear los cuatro planes de gestión presentados. Bellreguard prepara una jornada especial para el sábado con las principales figuras del raspall

presentará el Peugeot 3008. Los co-ches estarán expuestos y habrá des-cuentos para quien lo compre y haya ido a la partida, con premio especial. Juegan Moltó, Sanchis y Néstor con-tra Ian, Coeter II y Roberto. Mientras se resuelve la encruci-jada, el mundo profesional sigue en marcha. El Zurdo ha preparado para el próximo sábado una jornada es-pecial. El trinquet de Bellreguard presentará el Peugeot 3008. Los co-

M. R.

VALENCIA. La decisión de la Fe

deració de que la Copa Generalitat de clubes se dispute este año a perxa no ha estado exenta de polémica. En los últimos años esta se había jugado a galotxa, por lo que los equipos campeones en esta modalidad eran favoritos casi invencibles al título.

Con este cambio, y como se podía prever, los máximos aspirantes al título pasan a ser los clubes campeones en alguna de las modalidades de ratlles. Y así se ha visto en las eliminatorias de cuartos, donde han vencido equipos alicantinos. Como sorpresa, Benimagrell remontó en la partida de vuelta tras caer la semana pasada en Sella. Los otros tres equipos en continúan vivos en

y Bicorp.

las semifinalistas tienen decididas y sub-23 de raspall **Los Circuits sub-18** emenino ya

M. D.

VALENCIA. El trinquet de Alcàsser ha acogido este fin de semana la última jornada de la fase de grupos de los Circuits sub-18 y sub-23 de raspall femenino. De este modo, quedan definidas las cuatro parejas –dos de cada torneo– que siguen en liza. En sub-23, Ana y Aida se me-

tieron en semifinales tras doble-gar (25-10) a Anabel y Fanni. Mar y Eva María ganaron (25-5) a

ayer una dosis de esa autoestima que necesita Soro III. El escaleter de Massamagrell precisa de victorias como la de ayer en Benissa, con un público entregado y contra rivales de tronio. Perfectamente acompañado por Santi y Héctor, el trío azul se impuso al equipo formado por Puchol II, Pere y Bernat (60-45).

VALEN

en la

Fira de Sant Antoni (60-45)

Soro III, Santi y Héctor triunfan

Los seis pilotaris en liza ofrecie-ron un gran espectáculo en una par-tida especial organizada con moti-vo de la Fira de Sant Antoni, y en la que había 200 euros de premio. Como viene siendo habitual en las últimas semanas, destacó la aporta-

Myriam y Amparo, por lo que pasan como primeras.

En sub-18, Nerea y Julia vencieron (25-20) a Lucía y Luisa, que quedan eliminadas. Erika y Joana se impusieron por el mismo marcador a Paula y Marta, en una partida en la que estaba en juego la primera plaza. Alcàsser acoge las semifinales.



¡Siempre serán amados y nunca olvidados!

T

Servicio de URGENCIAS 24H los 365 días del año

TIf. 670441110

Codo un homenaje a su recuerdo

Cementerio y Crematorio para Animales de Compañía



aprovechan que la Copa Generalitat

Los alicantinos

año a perxa

se disputa este